

Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz  
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller\*in: Jonas Graeber (KV Berlin-Kreisfrei)

## Änderungsantrag zu WP-01-K3

### Von Zeile 819 bis 829:

~~Die Nachrichtendienste spielen in der inneren und äußeren Sicherheit eine wichtige Rolle. Sie müssen angemessen ausgestattet sein und brauchen dringend eine gute Gesetzesgrundlage, damit sie Gefahren erkennen und bewältigen können. Das Bundesamt für Verfassungsschutz werden wir in der Spionageabwehr und den Bundesnachrichtendienst in der Auslandsaufklärung so aufstellen, dass sie besser als bisher die Demokratie vor Angriffen schützen können. Den Militärischen Abschirmdienst wollen wir so aufstellen, dass er seine Aufgaben wahrnehmen und die Angehörigen der Bundeswehr weltweit gut schützen kann. Die europäische Zusammenarbeit wollen wir durch die Gründung einer Europäischen Nachrichtendienstagentur verbessern. Wir setzen auf rechtsstaatlich handelnde Nachrichtendienste und parlamentarische Kontrolle.~~

Die Nachrichtendienste müssen für die Erfüllung ihrer Aufgaben angemessen ausgestattet sein. Wir wollen die Spionageabwehr und die Auslandsaufklärung so aufstellen, dass sie besser als bisher die Demokratie vor Angriffen schützen können. Die europäische Zusammenarbeit wollen wir durch die Gründung einer Europäischen Nachrichtendienstagentur verbessern, an deren Arbeit wir hohe rechtsstaatliche Anforderungen stellen.

Der Militärische Abschirmdienst und der Verfassungsschutz waren in der Vergangenheit nicht in der Lage, ihre Aufgaben in der Bekämpfung von Rechtsextremismus und Islamismus zufriedenstellend zu erfüllen. Deshalb wollen wir sie strukturell neu aufstellen: zum einen mit einem unabhängigen, wissenschaftlich aus öffentlichen Quellen arbeitenden Institut zur Analyse verfassungsfeindlicher Bestrebungen. Zum anderen mit einem verkleinerten Bundesamt, das die Aufgaben von Gefahrenerkennung, Spionageabwehr und Militärischem Abschirmdienst bündelt und mit rechtsstaatskonformen nachrichtendienstlichen Mitteln klar abgegrenzt von polizeilichen Aufgaben arbeitet. Dafür braucht es auch einen personellen Neuanfang.

## Begründung

erfolgt mündlich.

## weitere Antragsteller\*innen

Sebastian Hansen (KV Würzburg-Land); Barbara Poneleit (KV Forchheim); Daniela Ehlers (KV Berlin-Lichtenberg); Johannes Mihram (KV Berlin-Mitte); Lars Klaus Aßhauer (KV Berlin-Friedrichshain/Kreuzberg); Jasper Hahn (KV Berlin-Steglitz/Zehlendorf); Stefan Christoph (KV Regensburg-Stadt); Jan Schmid (KV Berlin-Tempelhof/Schöneberg); Jasper Robeck (KV Erfurt); Regina Hammerl (KV Regensburg-Land); Claudia Hammerbacher (KV Nürnberg-Stadt); Maximilian-Ronaldo Klante (KV Nürnberg-Stadt); Thomas Fleck (KV Regensburg-Stadt); Peter Windsheimer (KV Berlin-Reinickendorf); Matti Stockmann (KV Nürnberg-Stadt); Pia Troßbach (KV Frankfurt); Carla Ober (KV

Erlangen-Stadt); André Schulze (KV Berlin-Neukölln); Johannes Ruckerl (KV Regensburg-Stadt); sowie 44 weitere Antragsteller\*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.